
Российская академия наук 
Институт государства и права

ГОСУДАРСТВО И ПРАВО
     № 4         2020         Апрель

Основан в феврале 1927 г. 
Выходит 12 раз в год 

ISSN 0132-0769

Журнал издается под руководством 
Отделения общественных наук РАН

Главный редактор 
М.И. Клеандров, 

член-корреспондент РАН,
доктор юридических наук, профессор

Редакционный совет:

А.Н. Савенков, чл.-корр. РАН (председатель);
М.В. Баглай, чл.-корр. РАН; А.П. Вершинин, д.ю.н.; В.И. Жуков, акад. РАН;

В.Д. Зорькин, д.ю.н. (Санкт-Петербург); П.В. Крашенинников, д.ю.н.;  
Н.М. Кропачев, чл.-корр. РАН (Санкт-Петербург); А.Г. Лисицын-Светланов, акад. РАН;  

Е.А. Лукашева, чл.-корр. РАН; Н.А. Макаров, акад. РАН;  
А.В. Смирнов, акад. РАН; Ю.К. Толстой, акад. РАН (Санкт-Петербург);  

Т.Я. Хабриева, акад. РАН; А.Р. Хохлов, акад. РАН

Редакционная коллегия:

А.И. Абдуллин, д.ю.н. (Казань); С.А. Авакьян, д.ю.н.; Г.Г. Арутюнян, д.ю.н. (Армения);  
Вильфрид Бергманн, д.ю.н. (Германия); Окко Берендс, д.ю.н. (Германия); Н.А. Богданова, д.ю.н.;  

М.М. Бринчук, д.ю.н.; Бернд Визер, д.ю.н. (Австрия); А.Н. Вылегжанин, д.ю.н.; Е.Ю. Грачева, д.ю.н.; 
А.А. Гришковец, д.ю.н.; Е.П. Губин, д.ю.н.; В.Н. Гуцуляк, д.ю.н.; Ульрика Дэви, д-р права (Германия); 

Ван Джихуа, д.ю.н. (КНР); А.Г. Диденко, д.ю.н. (Казахстан); В.В. Дорошков, д.ю.н.; И.В. Ершова, д.ю.н.;  
В.Н. Жуков, д.ю.н., д.ф.н.; С.С. Занковский, д.ю.н.; С.В. Запольский, д.ю.н.;  

В.С. Каменков, д.ю.н. (Беларусь); Кристина Карзай, д.ю.н. (Венгрия); 
М.И. Клеандров, чл.-корр. РАН (главный редактор);  

Н.В. Кроткова, к.ю.н. (заместитель главного редактора); Куан Цзэнцзюнь, д.ю.н. (КНР);  
Лю Хунянь, д.ю.н. (КНР); А.В. Малько, д.ю.н. (Саратов); И.М. Мацкевич, д.ю.н.;  

Е.И. Носырева, д.ю.н. (Воронеж); Пламен А. Панайотов, д.ю.н. (Болгария);  
Т.А. Полякова, д.ю.н.; И.М. Рагимов, д.ю.н. (Азербайджан);  

Р.Н. Салиева, д.ю.н. (Казань); Л.В. Санникова, д.ю.н., проф. РАН;  
Паола Северино, д.ю.н. (Италия); Г.С. Скачкова, д.ю.н.; Ю.Н. Старилов, д.ю.н. (Воронеж);  

Янаки Б. Стоилов, д-р права (Болгария); А.А. Тедеев, д.ю.н.;  
А.П. Фоков, д.ю.н.; Уве Хеллманн, д-р права (Германия); В.М. Шерстюк, д.ю.н.;  

Б.С. Эбзеев, д.ю.н.; В.В. Ярков, д.ю.н. (Екатеринбург)

Адрес редакции: 119019 Москва, ул. Знаменка, 10 
тел.: +7 (495) 691-87-34

e-mail: gospravo@igpran.ru; 
http://gospravo-journal.ru/

Москва
   © Российская академия наук, 2020

© Институт государства и права РАН, 2020 
© Составление. Редколлегия журнала 

«Государство и право», 2020

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/701587
https://rucont.ru/efd/701587


Russian Academy of Sciences
Institute of State and Law

STATE AND LAW
№ 4         2020       April

Published since February 1927
Monthly Publication (12 Times a Year) 

ISSN 0132-0769

The Journal is published under supervisi, 
on of the Department of social Sciences of the RAS

Editor-in-Chief
M.I. Kleandrov,

Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences,
Doctor of Law, Professor

Editorial Council:

A.N. Savenkov, Corresponding Member of the RAS (Chairman);  
M.V. Baglay, Corresponding Member of the RAS; A.P. Vershinin, Doctor of Law;  

V.I. Zhukov, Academician of the RAS; V.D. Zorkin, Doctor of Law (St. Petersburg);  
P.V. Krasheninnikov, Doctor of Law; N.M. Kropachev, Corresponding Member of the RAS (St. Petersburg);  
A.G. Lisitsyn-Svetlanov, Academician of the RAS; E.A. Lukasheva, Corresponding Member of the RAS; 

N.A. Makarov, Academician of the RAS; A.V. Smirnov, Academician of the RAS; 
Yu. K. Tolstoy, Academician of the RAS (St. Petersburg);  

T. Ya. Khabrieva, Academician of the RAS; A.R. Khokhlov, Academician of the RAS

Editorial Board:

A.I. Abdullin, Doctor of Law (Kazan); S.A. Avakyan, Doctor of Law; G.G. Arutyunyan, Doctor of Law (Armenia); 
Wilfried Bergmann, Doctor of Law (Germany); Okko Berends, Doctor of Law (Germany);  

N.A. Bogdanova, Doctor of Law; M.M. Brinchuk, Doctor of Law; Bernd Wieser, Doctor of Law (Austria); 
A.N. Vylegzhanin, Doctor of Law; E. Yu. Gracheva, Doctor of Law; A.A. Grishkovets, Doctor of Law;  
E.P. Gubin, Doctor of Law; V.N. Gutsulyak, Doctor of Law; Ulrika Devi, Doctor of Law (Germany);  

Wang Jihua, Doctor of Law (China); A.G. Didenko, Doctor of Law (Kazakhstan); V.V. Doroshkov, Doctor of Law;  
I.V. Ershova, Doctor of Law;  V.N. Zhukov, Doctor of Law, Dsc in Philosophy; S.S. Zankovsky, Doctor of Law;  

S.V. Zapolsky, Doctor of Law; V.S. Kamenkov, Doctor of Law (Belarus); Christina Karzai, Doctor of Law (Hungary);  
M.I. Kleandrov, Corresponding Member of the RAS (Editor-in-Chief);  

N.V. Krotkova, PhD in Law (Vice-Editor-in-Chief); Kuang Zengjun, Doctor of Law (China);  
Liu Hongyan, Doctor of Law (China); A.V. Mal’ko, Doctor of Law (Saratov); I.M. Matskevich, Doctor of Law;  

E.I. Nosyreva (Voronezh); Plamen A. Panayotov, Doctor of Law (Bulgaria); T.A. Polyakova, Doctor of Law;  
I.M. Ragimov, Doctor of Law (Azerbaijan); R.N. Salieva, Doctor of Law (Kazan); L.V. Sannikova, Doctor of Law, 

Professor of the RAS; Paola Severino, Doctor of Law (Italy); G.S. Skachkova, Doctor of Law;  
Yu. N. Starilov, Doctor of Law (Voronezh); Yanaki B. Stoilov, Doctor of Law (Bulgaria);  

A.A. Tedeev, Doctor of Law; A.P. Fokov, Doctor of Law; Uwe Hellmann, Doctor of Law (Germany);  
V.M. Sherstyuk, Doctor of Law; B.S. Ebzeev, Doctor of Law; V.V. Yarkov, Doctor of Law

Address: 10 Znamenka street, 119019 Moscow, Russian Federation
tel.: +7 (495) 691-87-34

e-mail: gospravo@igpran.ru
http://gospravo-journal.ru/

Moscow
   © Russian Academy of Sciences, 2020

© Institute of State and Law of the RAS, 2020
© Editorial Board of “State and Law”, 2020

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/701587
https://rucont.ru/efd/701587


СОДЕРЖАНИЕ
Номер 4, 2020

АКТУАЛЬНАЯ ПРОБЛЕМА ДНЯ

Актуализация Конституции России: собирательный образ поправок Президента РФ В.В. Путина  
и новые смыслы Основного Закона

Б.С. Эбзеев � 7

Конституционализм, Конституция России и конституционализация российского права:  
несколько тезисов о конъюнкции смыслов и юридических практик

Н.М. Добрынин � 25

*  *  *
Теоретико-правовые науки: единство задачи при многообразии методов

Е.А. Фролова    � 38

Духовная функция государства как направление деятельности к  духовно-экологической 
цивилизации

М.М. Бринчук   � 47

Последствия конвергенции частного и публичного права в сфере защиты субъективных прав
Л.В. Санникова, Ю.С. Харитонова    � 58

ДИСКУССИИ И ОБСУЖДЕНИЯ
К вопросу о правовом нигилизме

Г.П. Лупарев      � 68

Полномочия конкурсного управляющего кредитных организаций по оспариванию 
сделок должника: дискуссионные вопросы

А.В. Габов, И.С. Шиткина    � 76

Соответствуют ли процессуальные формы предварительного расследования требованиям 
судопроизводства в Российской Федерации?

Б.Я. Гаврилов       � 87

ПРАВА И СВОБОДЫ ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА
Право народов на самоопределение в Российской Федерации  
(На примере Республики Карелия)

В.А. Кряжков      � 96

БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, БАНКИ
30 лет валютной либерализации в России: перспективы отмены ограничений  
на движение капитала физических лиц

Е.Е. Фролова, Е.А. Цепова   � 108

ПРАВО И МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ
Обеспечение долгосрочной устойчивости космической деятельности и предотвращение  
гонки вооружений в космическом пространстве

А.Х. Абашидзе, И.А. Черных     � 125

ГОСУДАРСТВО И ПРАВО, 2020, № 4

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/701587
https://rucont.ru/efd/701587


Proceeding on Cases with Participation of Foreign Persons in International Procedure Law of Russia, 
Kazakhstan and Uzbekistan

W.E. Butler, N. Yu. Erpyleva, D.M. Maksimov     � 134

ЗА РУБЕЖОМ
Свобода вероисповедания и практика применения уголовного законодательства в решениях  
Верховного суда США

Б.В. Николаев  � 147

НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ
Понятия «правовая реформа» и «реформа» в юридической науке

К.В. Петров  � 156

Юридическая экспертиза проектов правовых актов: коммуникативный подход
А.В. Блещик  � 162

Особенности правового регулирования в области военно-технического сотрудничества:  
исходные начала (принципы)

В.В. Кудашкин   � 168

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ
Обзор научной дискуссии, состоявшейся в рамках проведения научно-практического  
«круглого стола» на тему «Реализация принципов конституционного права – основа  
обеспечения правопорядка»

И.А. Алешкова, О.Х. Молокаева  � 174

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ
Весомый вклад в отечественную философию права
Философия права. Словарь / общ. ред. и сост. В.Н. Жукова 

Ю.С. Завьялов   � 179

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/701587
https://rucont.ru/efd/701587


CONTENTS
Number 4, 2020

THE ACTUAL PROBLEM OF THE DAY

Actualization of the Constitution of Russia: collective mode of amendments to the President  
of the Russian Federation V.V. Putin and new meanings of the fundamental law

B.S. Ebzeevv� 7

Constitutionalism, Constitution of the Russian Federation and constitutionality of the Russian law:  
several thoughts on the conjunction of meanings and legal practices

N.M. Dobrynin� 25

*  *  *
Theoretical and legal sciences: unity of the task with a variety of methods

E.A. Frolova   � 38

Spiritual function of the state as a direction of activity towards spiritual and ecological civilization
M.M. Brinchuk   � 47

Consequences of convergence of the private sector and public law in the field of protection  
of subjective rights

L.V. Sannikova, Yu. S. Kharitonova   � 58

DISCUSSIONS AND DEBATES
To the question of legal nihilism

G.P. Luparev � 68

Competence of the bankruptcy trustee to challenge the transactions of a debtor: disputed issues
A.V. Gabov, I.S. Shitkina� 76

Do the procedural forms of preliminary investigation meet the requirements of legal proceedings  
in the Russian Federation? 

B. Ya. Gavrilov� 87

RIGHTS AND FREEDOMS OF A MAN AND A CITIZEN
The right of peoples to self-determination in the Russian Federation  
(On the example of the Republic of Karelia)

V.A. Kryazhkov � 96

BUDGET, TAXES, BANKS
30 years of currency exchange liberalization in Russia: prospects for abolition of restrictions  
on individuals capital movement

Е.Е. Frolova, Е.А. Tsepova� 108

LAW AND INTERNATIONAL RELATIONS
Long-term sustainability of outer space activities and prevention of an arms race in outer space

A. Kh. Abashidze, I.A. Chernykh� 125

Proceeding on Cases with Participation of Foreign Persons in International Procedure Law of Russia, 
Kazakhstan and Uzbekistan

W.E. Butler, N. Yu. Erpyleva, D.M. Maksimov� 134

GOSUDARSTVO I PRAVO=STATE AND LAW, 2020, № 4

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/701587
https://rucont.ru/efd/701587


ABROAD
Religious Freedom and Criminal Law Practice in US Supreme Court Decisions

B.V. Nikolaev � 147

SCIENTIFIC REPORTS
Concepts “legal reform” and “reform” in legal science

K.V. Petrov� 156

Legal expertise of draft legal acts: a communicative approach
A.V. Bleshchik� 162

Features of legal regulation in the field of military-technical cooperation:  
the original beginning (principles)

V.V. Kudashkin� 168

SCIENTIFIC LIFE
Review of the scientific discussion, within the framework of the scientific and practical “Round Table” 
on the topic “Implementation of the principles of Constitutional Law – 
the basis for ensuring law and order”

I.A. Aleshkova, O. Kh. Molokaeva � 174

CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY
Significant contribution to the domestic Philosophy of Law
Philosophy of Law. Dictionary / General ed. and comp. V.N. Zhukov

Yu. S. Zavyalov� 179

Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ООО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

https://rucont.ru/efd/701587
https://rucont.ru/efd/701587

